



partage

La banque alimentaire genevoise

Planète Partage

20 ans

d'engagement



Édito

Merci

Chères amies, chers amis de Partage,

Au moment de quitter mes fonctions de Directeur pour prendre ma retraite, c'est avec une profonde émotion que je m'adresse à vous. Je tiens à vous exprimer toute ma gratitude pour votre engagement, qui a rendu possible tant d'avancées ces dernières années : la mise en place d'ateliers de valorisation des denrées, le développement de projets innovants pour une société plus juste et durable, et surtout, la réponse toujours plus essentielle de Partage face à la précarité alimentaire grandissante à Genève.

Je pars avec une immense reconnaissance envers toutes celles et tous ceux qui, par leur soutien, ont contribué à cette mission fondamentale. Aujourd'hui, c'est avec une confiance totale que je passe le flambeau à Maud Bonnet, qui, j'en suis convaincu, poursuivra et enrichira ce travail avec vous.

Merci, du fond du cœur, pour votre confiance, que j'espère voir perdurer, ainsi que pour votre fidélité et votre précieux soutien.



Marc Nobs
Directeur

Actualités

Partage en recherche constante d'innovation

Partage poursuit son engagement contre la précarité en innovant à travers ses ateliers de valorisation. Deux projets sont à l'étude :

- Le premier concerne le développement d'une vinaigrerie afin de tendre au zéro déchet dans l'atelier des pommes séchées en utilisant les déchets issus de la déshydratation pour fabriquer du vinaigre de pommes, un produit très demandé par nos institutions de terrain.
- Le second est un atelier de conserverie ayant pour but d'augmenter notre volume de production et de distribution, grâce à des bocaux stérilisés de différentes tailles.



Charles Christophi
Directeur du CARÉ



Le CARÉ à Genève, pilier de la création de Partage

Elle faisait partie des cinq membres fondateurs de notre Fondation en 2005 et c'est logique quand on connaît les origines de la création de cette association qui fêtera ses 50 ans en 2027.

« Le CARÉ est né autour d'un repas et d'une activité, prétextes à la rencontre, à l'échange et au partage » nous raconte Charles Christophi, directeur du CARÉ depuis 2020.

Basé aux Acacias, le CARÉ distribue chaque jour un repas chaud à midi à 120 personnes de tout âge, en plus d'un buffet le matin et l'après-midi. Il organise diverses activités durant la journée. Le CARÉ offre aussi des aides en termes d'hygiène aux personnes accueillies.

20 ans après, le lien entre le CARÉ et Partage est toujours présent, notamment à travers la lutte contre la précarité alimentaire mais pas seulement : « Le lien le plus profond avec Partage, c'est la lutte contre le gaspillage alimentaire. »

L'intégralité de l'entretien avec Charles Christophi est à retrouver sur notre site.

Focus

L'histoire de Partage : 20 ans au service de Genève

Fondée en **2005** à Genève, l'association Partage (« Partenariat Alimentaire Genevois ») est née de la volonté commune de cinq organisations caritatives : l'Armée du Salut, les Colis du Cœur, Emmaüs, le C.A.R.E et Caritas. Installée à Cardinal-Mermillod, cette initiative visait à mutualiser les efforts de lutte contre la précarité alimentaire dans le canton.

Dès **2006**, son modèle de récupération et redistribution des invendus lui vaut la bourse cantonale du développement durable. En **2008**, Partage franchit une étape importante en intégrant dix « emplois de solidarité », un nombre qui grimpe à 26 l'année suivante, renforçant ainsi sa mission de réinsertion professionnelle tout en développant ses capacités opérationnelles.

L'année **2012** marque le début des projets de valorisation avec la fabrication de soupes à partir des invendus.

En **2015**, l'organisation déménage dans les anciens locaux de l'UMG à la rue Blagnac.

Devenue Fondation en **2016**, elle assure sa pérennité et rejoint Food-Bridge, une plateforme facilitant l'échange de denrées entre banques alimentaires suisses.

En **2019**, elle obtient la certification ZEWO, garantissant rigueur et transparence dans la gestion des dons.

La crise du Covid-19 en **2020** oblige la Fondation à organiser une aide alimentaire d'urgence et à recourir aux achats directs pour répondre à la hausse des demandes. En **2021**, Partage s'installe à l'Espace Tourbillon, aux côtés de neuf autres entreprises sociales.

En **2023**, l'inauguration des ateliers de valorisation marque un tournant, tandis que la population genevoise se prononce en faveur de l'inscription du droit à l'alimentation dans la constitution cantonale.

Et en **2025**, le Samedi du partage devient pleinement intégré à la Fondation qui s'occupe de tous les aspects de la manifestation (recrutement de bénévoles, logistique avec les enseignes et communication).

En près de vingt ans d'existence, Partage n'a cessé de se professionnaliser et s'est imposée comme un acteur incontournable de la solidarité genevoise.



Portrait

Camille Oliva, DRH du Geneva Marriott Hotel

Peux-tu nous présenter ton entreprise ?

Situé à proximité du centre-ville et de l'aéroport, le Geneva Marriott Hotel incarne une nouvelle vision de l'hôtellerie faisant écho à l'esprit entrepreneurial de la région et à la passion de l'innovation. Le Geneva Marriott Hotel répond aux besoins des voyageurs d'affaires comme de loisirs. Soucieuse de réduire l'impact environnemental, l'équipe se consacre à une approche « globale », à savoir « penser global, agir local ».



Quel est votre lien avec Partage ?

Dans le cadre de son engagement écoresponsable, le Geneva Marriott Hotel collabore étroitement avec la Fondation Partage via les collectes des « Samedi du partage », du bénévolat en entrepôt et à travers la mise en valeur de produits locaux comme les pommes séchées offertes aux clients. Ce partenariat a aussi été mis en avant lors d'une campagne d'affichage à Genève, soulignant l'implication du personnel.

Pourrais-tu partager une ou deux expériences marquantes vécues dans ce cadre ?

C'est toujours inspirant de voir l'enthousiasme de nos équipes et la générosité des Genevois lors des actions menées avec la Fondation Partage. Je suis fière de l'implication d nos équipes, notamment lors du tri des dons à l'entrepôt – une expérience émouvante face à l'ampleur des besoins. Ces moments nous rappellent combien la solidarité est essentielle, et que chacun peut faire une différence.

Actualité

Le tri du Samedi du partage

À la suite de la récolte du Samedi du partage du 13 et 14 juin, nous espérons plus de 250 tonnes de produits récoltés à trier ! Venez en groupe d'entreprise ou avec des amis pendant les 6 semaines qui suivent cette édition. Nous acceptons 15 personnes à la fois ayant au moins 16 ans. N'hésitez pas à vous inscrire en vous rendant sur www.partage.ch/benevole.

Un grand merci à tous nos bénévoles.

Faites un don facilement avec ce code QR



Scannez le QR et remplissez le formulaire



Confirmez le montant et le don

N'hésitez pas à utiliser et partager ce **code QR** pour faire un don. Un petit geste aujourd'hui signifie un grand soulagement demain.

Avec **30 CHF** vous permettez à Partage d'offrir **10 repas** à une personne en difficulté

Avec **60 CHF** nous pouvons offrir **5 repas** à une famille en situation précaire

Avec **120 CHF** nous offrons **10 repas** à une famille de quatre personnes

Partage sensibilise à l'anti-gaspi !

Partage place la sensibilisation au cœur de son action. Aux côtés de la FAO et de MA-terre pour la Journée mondiale de l'alimentation (16 octobre), lors d'un banquet « Food Save » avec Foodwaste (17 mai), ou encore pour un événement original et mobilisateur avec Make-A-Wish Switzerland (4 octobre), la fondation réaffirme son engagement contre le gaspillage alimentaire.

Fondation Partage
Route de la Galaise 19A
1228 Plan-les-Ouates

☎ 022 301 11 78

@ info@partage.ch

🌐 www.partage.ch

📺 📺 📺 📺 Suivez-nous!

Fondation Partage
1228 Plan-les-Ouates
CCP 14-877509-5
IBAN CH25 0900 0000 1487 7509 5



**Votre don en
bonnes mains.**

Publication semestrielle de la Fondation Partage

Edition : Communication Partage
Conception : Mostra Design
Crédits Photos couverture : Christian Bonzon, Fondation Partage et Rebecca Browning
Crédits Photos : Fondation Partage et Geneva Marriott Hotel.
Impression : Imprimerie GBCPrintRoom (avec l'aimable soutien de Procter & Gamble)
Tirage : 7'000 exemplaires
Papier Blanc 100% recyclé